



## Nobel de la Paz a la lucha por la escolarización

Malala Yousafzai y el activista indio Kailash Satyarthi reciben el galardón **PÁGINA 4**



## El museo intenta salvarse en la era del 'selfie'

Las grandes pinacotecas buscan formas de gestionar el exceso de turistas **PÁGINA 40**

# El Gobierno da un giro radical en su gestión de la crisis del ébola

### La Moncloa asume el mando después de cinco días de errores y descoordinación

Después de cinco días en que no hubo un control claro y exhaustivo de la actuación contra el ébola tras el contagio ocurrido en España, la presidencia del Gobierno ha reaccionado creando un comi-

## “Estás en contacto con los fluidos y tienes miedo a pincharte”

Habla un sanitario que atiende a la infectada del virus

NATALIA JUNQUERA, **Madrid**

“Tenemos que hacerlo con el traje de protección puesto, es decir, con tres guantes. Palpas la vena, pinchas, sale sangre, estás en contacto con los fluidos y tienes miedo a pincharte”. En esos términos expresa su angustia Manuel Torres, uno de los sanitarios que atienden a Teresa Romero, infectada de ébola, en la sala aislada del hospital Carlos III. **PÁGINA 14**

té específico para gestionar la crisis, que tuvo ayer su primera reunión. El Gobierno no reconoce error alguno, a pesar de que la ministra de Sanidad, Ana Mato, ha quedado claramente relegada tras una errática gestión durante la cual más de medio centenar de personas han podido quedar expuestas al virus.

El presidente, Mariano Rajoy, visitó ayer por primera vez el hospital de Madrid donde se trata a Teresa Romero, la infectada, y allí anunció una investigación “para ver qué cosas se pueden mejorar”. Al presidente le recibió en las puertas del hospital un grupo de sanitarios que protestaban por lo que criticaron como una deficiente gestión de la crisis.

Ayer Romero, que contrajo el virus al atender al segundo religioso repatriado de África, seguía estable dentro de su gravedad. Ya se han probado tres tratamientos diferentes con ella, todos ellos experimentales. El marido de la paciente, Javier Limón, sigue en observación en la planta quinta del centro hospitalario y sin síntomas de haberse contagiado del virus hasta la fecha. **PÁGINAS 12 A 17**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 32**



ANDREA COMAS (REUTERS)

## Un hospital solo para el contagio

Además de Teresa Romero, hay 16 pacientes en el hospital Carlos III por posible contacto con el ébola. En la imagen, unos sanitarios con trajes de aislamiento trabajan en la sexta planta, donde está la infectada. Un piso más abajo su marido, Javier Limón, se asoma a la ventana.

## Visita guiada al laboratorio donde se analiza el ‘GPS’ del cerebro

FEDERICO KUKSO, **Trondheim**

Las fotografías de May-Britt y Edvard Moser adornan las calles de la ciudad noruega de Trondheim, pero no son actores ni futbolistas. Este matrimonio de neurocientíficos ha ganado el Nobel de Medicina por descubrir el lugar del cerebro que nos ayuda a ubicarnos. Su laboratorio, que visita EL PAÍS, está a 350 kilómetros del Círculo Polar Ártico. **PÁGINA 39**

idealista.com  
el portal inmobiliario líder

## Vidas de lujo con cargo a una caja en quiebra

Los movimientos de las tarjetas de los consejeros de Caja Madrid revelan un gasto desenfundado

Ropa, joyas, muebles, electrodomésticos, viajes de placer, piezas de arte e incluso armas. El detalle de los pagos efectuados por decenas de consejeros de Caja Madrid y Bankia deja en evidencia el despilfarro en el que incurrieron con tarjetas de crédito destinadas, en teoría, a gastos de representación. En total, entre 2003 y 2012 los presi-

dentos, directivos y consejeros de la entidad, rescatada de la quiebra por el Estado, gastaron 15,5 millones con esas tarjetas opacas. El juez Fernando Andreu investiga si hubo delito de apropiación indebida y ha citado como imputados el próximo jueves a los expresidentes Blesa y Rato y al exdirector general Sánchez Barcoj. **PÁGINAS 18 A 20**

## La Generalitat admite que no dispone de un censo para el referéndum

El Barça se suma al grupo de organizaciones que defienden la consulta

MIQUEL NOGUER, **Barcelona**

El Gobierno catalán incumplió ayer el plazo para publicar el censo electoral de la consulta del 9 de noviembre. Aunque la Generalitat defiende que solo ha aplazado este trámite y que podría publicar el listado los próximos días, el retraso volvió a poner en cuestión el referéndum por falta de garantías. También ayer el Fútbol Club Barcelona oficializó su adhesión al llamado Pacto Nacional por el Derecho a Decidir. **PÁGINA 22**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 32**

## Defensa excluye el combate directo en la misión en Irak

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**

El Gobierno aprobó ayer el envío de 300 militares a Irak con el objetivo de instruir y adiestrar al Ejército iraquí para que pueda enfrentarse con éxito al autodenominado Estado Islámico. “Todo puede pasar, pero excluimos el combate directo, no estamos ahí para eso”, dijo el ministro de Defensa, Pedro Morenés. **PÁGINA 23**